

Fecha: 11-07-2024 Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé

Tipo: Noticia general

Título: Ahora proyectan la inauguración del Hospital de Quellón para el 2025

 Pág.: 6
 Tiraje:
 2.800

 Cm2: 629,2
 Lectoría:
 8.400

 VPE: \$ 388.244
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Ahora proyectan la inauguración del Hospital de Quellón para el 2025

Subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, dijo que los proyectos de nuevos nosocomios de Ancud y Queilen conclurían el próximo año, lo que también suscita desde sorpresa hasta molestia en dirigentes y alcaldes.

Julian Gesell V. y Redacción julian.gesell@laestrellachiloe.cl

n nuevo capítulo se suma a los plazos de entrega de los hospitales de Ancud, Queilen y Quellón, iniciativas largamente demandadas por sus comunidades y sobre las que hay dudas y cuestionamientos respecto a su ejecución e inicio de operaciones definitivas.

Esta vez fue el propio subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, quien, dando cuenta de los avances de las construcciones de recintos hospitalarios a nivel nacional en la Comisión de Salud del Senado, detalló en su reciente presentación que los tres proyectos isleños concluirán en distintos tiempos del 2025.

El caso de Quellón resuena por el término que se esperaba para este año. El Presidente Gabriel Boric dijo en enero de este año, en el marco de su visita oficial a Chiloé, que el nuevo hospital del sur de la Isla estaría listo este julio. Posteriormente, en su cuenta pública, a principios de junio, habló que el centro asistencial entraría en operaciones este año, sin detallar mes.

En el caso de los proyectos de Ancud y Queilen, el mandatario en el verano habló de finalización de plazos en mayo y marzo de 2025, respectivamente. En su discurso a la nación, Boric después mencionó que ambos "van a estar listos y operativos de aquí al 2026". El mismo mes, exactamente el 29 de junio, la ministra Ximena Aguilera, de visita en Puerto Varas, apuntó que los dos nosocomios entrarían en operación en el segundo semestre de 2025.

Sobre lo último, el subsecretario ahora delimitó tiempos para las iniciativas ancuditana y queilina: cuarto trimestre del próximo año; es decir, deberían ya funcionar entre octubre y diciembre del año venidero.



A INICIOS DE 2018 SE INFORMÓ LA ADJUDICACIÓN DEL NUEVO HOSPITAL DE QUELLÓN PARA EL CONSORCIO DE LA CHILENA BESALCOY LA CONSTRUCTORA ESPAÑOLA DRAGADOS.

SUR DE CHILOÉ

Salgado detalló que el proyecto del sur de la Isla está en proceso de puesta en marcha y que tiene como mes proyectado de inauguración para marzo del 2025. "El Hospital de Quellón, estando terminadas las obras, tiene dificultades en la operación de la climatización y obras externas", explicó el médico ante los congresistas.

Frente a ello, reaccionaron vecinos de la comuna. Ana Parada, presidenta del Comité Pro Adelanto de Villa Las Antenas, comentó que "me sorprende el período tan largo que se va a inaugurar el Hospital de Quellón, pero es entendible con las obras complementarias que están realizando los dos últimos lotes de ellas, nuestro enlace a villa Las Antenas recién está en tema administrativo v todo lo que es calefacción del hospital también está ahí con varios problemas".

El alcalde Cristian Ojeda sumó "estamos preocupados porque hay varios puntos críticos de la obra que se ha hecho aquí por más de 50 mil millones de pesos, que son los temas de calefacción y otros".

Respecto a la nueva fecha de inauguración, mencionó: "Eso es un balde de agua fría para nosotros; el Presidente y el ministerio nos habían dicho que se iba a entregar en julio, en agosto, en septiembre, pero bueno, estas son complicaciones que queríamos se clarifi-

EN ALTO CARACOLES

Según el documento presentado por Salgado ante los senadores, la recepción provisoria del hospital de mediana complejidad del norte da la Isla (con 98,8% de avance real), específicamente en el sector Alto Caracoles, es para el cuarto trimestre del 2025, mismo período para su inicio en operación estimada

"En Ancud es un hospital que está prácticamente terminado (...) Un proyecto de construcción también del Ordinario 18. Y hay obras complementarias dependientes de Vialidad, del MOP", acotó Salgado en su desglose de la ejecución.

"Aquí hubo un término anticipado del contrato (de las faenas complementarias que no completó San Felipe). Se negoció con la empresa constructora (Besalco) para que se hiciera cargo de esas obras porque el trámite a través de Vialidad era mucho más largo y preferimos optar porque hubiera una ampliación de contrato, para poder terminar de manera más rápida el proyecto del Hospital de Ancud", recalcó el subsecretario.

"Yo no sé cuál es el problema que tienen con Chiloé, cuando yo sé que ya están trabajando en las obras complementarias, que ya están haciendo las pavimentaciones. Si están haciendo todo, ¿por qué tanto se va a demorar?", cuestionó Adriana Gallardo, dirigenta del Conseio Consultivo del Hospital San Carlos. "Sabemos todo el protocolo, sabemos que se tiene que entregar la obra de las obras complementarias, después viene una revisión, pero llegar hasta diciembre o enero del año 2026 sería demasiado", comentó la expresidenta de la Unión Comunal Urbana de Ancud.

INICIATIVA QUEILINA

El personero de Redes Asistenciales también habló en el Parlamento sobre el Hospital de Queilen, que hasta el momento lleva un 73,84% de avance real. Según enunció, su fecha de recepción provisoria sin observaciones es para el segundo trimestre del 2025 y el trimestre de inicio de operacio

nes estimadas es el cuarto del mismo año.

Tal iniciativa en ejecución requiere de modificaciones por cierre peatonal
para dar acceso a las viviendas colindantes. "El Hospital
de Queilen tiene un 73% de
avance real; es de baja complejidad, son solo ocho camas. Un proyecto menor,
pero de gran importancia
para la comunidad", acotó.

"Y hay obras en el entorno del hospital, hay un tema ahí con el acceso a viviendas de personas que son vecinos al hospital; y también un muro que hay que construir. Es decir, el hospital en sí mismo no tiene grandes problemas, sino más bien su entorno", señaló en la Comisión de Salud del Senado.

"Aquí la construcción del hospital fue en un mal lugar", evaluó Eladio Hernández, presidente de la Junta de Vecinos 8 de Noviembre de Queilen, colindante a la obra. "Como que no vieron



Fecha: 11-07-2024 Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé

ipo: Noticia general

Título: Ahora proyectan la inauguración del Hospital de Quellón para el 2025

Pág.: 7 Cm2: 215,3 VPE: \$132.855

215,3 Lectoría: \$ 132.855 Favorabilio

Tiraje:

Lectoría: 8.400 Favorabilidad: ■ No Definida

2.800



AUTORIDADES VISITARON LA OBRA QUELLONINA EN EJECUCIÓN.

RECORRIDO Y REUNIÓN

A más de una semana de la aprobación de la revaluación de obras complementarias del Hospital de Quellón por parte del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, ayer diversas autoridades regionales, provinciales y de la comuna recorrieron las labores por el centro asistencial que ahora se proyecta inaugurar en el 2025. "Estamos entregando certezas a las familias de villa Las Antenas, que durante trece años han pedido ser parte de las obras complementarias del hospital y que se pavimente su ingreso. Escuchando a la ciudadanía, hoy son incluidos en esta obra complementaria del Hospital de Quellón, permitiendo un avance y dignidad en su día a día", aseveró la delegada presidencial regional, Giovanna Moreira.

La representante del ejecutivo nombró que este hospital de mediana complejidad atenderá a cerca de 40 mil personas. "La urgencia crece 17 veces comparado al servicio de urgencia que tenemos hoy día, lo que significa un salto significativo. Además, vamos a contar con alta tecnología en equipamiento como lo son la radiografía y la cámara hiperbárica", aseveró.

Las autoridades también sostuvieron una reunión con vecinos del sector Las Antenas en el municipio, en el marco de los compromisos asumidos tras el bloqueo que mantuvieron en el ingreso al nuevo hospital, en protesta para la concreción de su acceso a la villa con la calle del establecimiento, avenida La Paz.

"Sobre nuestro tema de enlace de villa Las Antenas con nuestro camino ya se están haciendo todos los pasos administrativos, se está trabajando en eso. Y la próxima reunión que vamos a tener será alrededor del 15 de agosto, para que el decreto ya esté listo y las bases de licitación", dijo la dirigenta Ana Parada.

esa parte en su momento, lo construyeron como dentro de un pozo. Y yo, no siendo profesional en la materia, pienso que debieron haber hecho la construcción del hospital más accesible, con más capacidad, con más extensión, pero lo hecho hecho está", lamentó.

Ayer la directora del Servicio de Salud Chiloé, Marcela Cárcamo, subrayó que en este proyecto se está trabajando actualmente en terminaciones y pavimentaciones, aunque reconoció hubo problemas con el alcantarillado, el ingreso a urgencia con la plaza Hijos de Queilen y el deslinde con las familias que viven en la parte posterior de la construcción.

"Si bien la obra se va a terminar durante el 2024, la puesta en funcionamiento debería estar para el segundo semestre del 2025, como señaló la ministra de Salud, y como señaló el Presidente de la República, contar con ese hospital para marzo de 2026", comunicó en un video la ingeniera comercial.

"La pregunta es ¿cuándo va a estar, entonces, listo el Hospital de Queilen? Pues necesitamos saber", cuestionó el alcalde de Queilen, Marcos Vargas (DC), también presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé.

"Cuando se supo extraoficialmente de un posible retraso en la entrega de las obra, se envió un oficio de inmediato al Servicio de Salud de Chiloé con fecha 6 de junio, respecto del cual aún esperamos respuesta, para que se establezcan certezas respecto a las legítimas dudas que hoy tenemos sobre este tema", reclamó el político. ©